



岩っ子だより

学サポや読み聞かせ、挨拶、登下校の見守り等、PTAや地域の方のご協力ありがとうございます。

学校の教育目標 自ら学び 心豊かに たくましく生きる子

「考える子」「思いやりのある子」「たくましくきたえる子」

あいさつの声が響く岩のまち ～地域・学校協働によるあいさつの取り組み～

「あいさつ名人バッジもらったよ！」という声がよく聞かれるようになりました。自分からあいさつのかける人が多くなりました。これも、みまもりたいや地域の皆様、保護者の皆様のおかげです。子どもたちから次のような感想をいただきましたので、紹介します。

毎日、私たちが安全に登校できるように、朝早くから見守ってくださり、ありがとうございます。みまもりたいの横山さんから、あいさつ名人バッジをいただいた時は、すごくうれしかったです。これからもあいさつをもっとがんばろうと思いました。また、登校班でバッジをもらっていない子もいるので、副班長の私が見本になれるように元気にあいさつをして、班全員があいさつ名人と言われるようにしたいです（目標）。朝だけでなく、地域の人に岩小学校の宝のあいさつをして、元気いっぱい生活していきたいです。

わたしは、いつも岩っ子みまもりたいの人から、あいさつをしてもらうたびに、元気をもらっています。いつもわたしたちに気持ちのよいあいさつをしてくださってありがとうございます。

あいさつ名人バッジをもらってうれしかったです。もっとあいさつをがんばりたいです。いつもみまもりたいの人がいてくれるので、かんしゃしています。これからもあいさつをいっぱいしたいです。あいさつは、気持ちよくなります。

朝の通学路だけでなく、学校や下校など様々な場面で、あいさつをする姿が増えました。あいさつのおかげで子ども自身が感じているのだと思います。

「通学路に、みまもりたいの方がみえない。」というお声を、みまもりたいの方にお伝えしたところ、立つ場所を変えて対応してくださった方もみえました。ありがとうございます。どうしても通学路全部にみまもりたいの方が立つことは難しいため、次のようにします。

【みまもりたいの方がみえない通学路を通る班の対応】

あいさつ名人バッジをもらっていない人で、すてきなあいさつができる人は、担当の先生に伝えてください。学校を通して、「あいさつ名人バッジ」をもらって渡します。

あいさつが増えるとともに、笑顔も増えたように思います。あいさつを通して、人と人がつながることを願っています。

※㊦「岩っ子みまもりたい」は平仮名表記が正式名称です。

学年を超えた“よさみつけ”「ほかほかのそら」が、始まりました

全校で行う「よさみつけ」の「ほかほかのそら」が、始まりました。執行委員が、よさをみつけて書いてくれたカードをお昼の放送で紹介しています。みんなのよさを聞いていると、あたたかい気持ちになります。よさをいっぱいみつけて伝え合い、互いを思い合える仲間づくりを目指していきます。「ほかほかのそら」の掲示は、職員室の前にあります。



「すき」なことから、自分づくりが始まる

全校のみなさんに「すきなこと・すきなもの」を書いてもらいました。スポーツ、お絵かき、ゲーム、ユーチューブ、物語を作る、楽器演奏、読書、ダンス、料理、一輪車、おにごっこ、プログラミング、昆虫、恐竜、動物、勉強など、様々でした。「すき」には、その人らしさが表れます。植物学者 牧野富太郎をモデルにした朝ドラが放映されています。私は、以前から牧野富太郎のかく植物画が好きでした。朝ドラで彼の生き方を知り、さらに彼の人間性に魅力を感じました。「すき」を求めるとき、人は生き生きとしてきます。子どもたちにも「すき」から自分らしい学びや生き方を創り、可能性を広げていってほしいと願っています。



学校の駐車場でタガメを発見

岩を学ぶ 岐阜を学ぶ ～自分とふるさとのつながりを考える学びを～

私事ですが、ゴールデンウィークに、岩を知るために校区を歩いたり山に登ったりしました。校歌にある兎走山（とのやま）、三峰山（みつみねやま）、権現山（ごんげんやま）は、登山道があり、地域の方に愛されている山だと感じました。長良川（千鳥橋～鶴飼屋）、伊波乃西神社、御廟所、毘沙門堂、六所神社などにも足を運びました。人との出会いも、自然（植物や動物）との出会いもありました。実際に歩いてみるといろいろな発見があります。楽しい休日となりました。

今年度、岐阜市教育委員会では、「ぎふMIRAI's（ミライ）」とあって、校区や岐阜の「人・もの・こと」に主体的・直接的に関わり、岐阜の魅力を学び、自らの生き方についての考える学習を重点として位置付けています。本校では、地域の「人・もの・こと」に関わる学習は、大変充実しています。これから始まる岩の学習が楽しみです。



兎走山見晴台から長良川を望む



この辺りの山に自生するミツバツツジ



伊波乃西神社で見つけたリス

たんぽぽ班の連れ去り防止教室 ～1, 2, 3年生～

岐阜県警察たんぽぽ班による連れ去り防止教室を行いました。1年生から3年生までの子どもたちが、不審者等の被害に合わないようにするお話を聞きました。

《5つのやくそくセーフティファイブ》

- ①ひとりにならない
- ②ついていかない
- ③大声を出す
- ④近づかない
- ⑤（不審者にあったら、家の人に）話をする

《2つのわざ（ひがいにあわないためのわざ）》

- ①だるまさんがころんだ（ときどき後ろを確認する）
- ②おにごっこで逃げる（全力で）

※詳しいお話の内容は、岐阜県警察 たんぽぽ班のサイトにある「たんぽぽ通信 第2号」に掲載されています。右のQRコードからダウンロードできます。ぜひご覧ください。高学年にも大切なことです。



<https://www.pref.gifu.lg.jp/uploaded/attachment/342525.pdf>